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优质教育 B11

郑州旅游职业学院
承办第六届省高职院校技能赛

12月16日，第六届河南省高职院校技能
大赛暨 2013 年全国职业院校技能大赛高职
组河南选拔赛（中餐主题宴会设计项目）在
郑州旅游职业学院落幕。两天比赛中，郑州
旅游职业学院 3 名选手在 24 所参赛院校的
72 名选手中，包揽总成绩一、二、三名、团体
一等奖的荣誉。大赛由省教育厅主办，共设旅
游、电子信息等13个大类27个比赛项目，选手
通过理论知识、现场专业技能、英语口语测试等
竞赛角逐，选拔参加由国家教育部主办的2013
年全国职业院校技能大赛的优秀选手。

陈玉洁

中原工学院
大学生走进社区普法

为响应十八大构筑中国特色社会主义法
治体系的号召，在12月4日普法宣传日之际,
中原工学院政法学院法协会携手信息商务学
院法律服务社，走进新郑市龙湖镇居易国际
城，向居民进行普法宣传并提供法律援助服
务。同学们布置法律知识宣传展板、拉条幅，
设置咨询服务台，散发宣传页等，利用掌握的
专业知识，帮居民找解决问题的办法和途
径。市民张大伯高兴地说：“有了这帮热心大
学生的帮助，以后遇到了纠纷问题，再不会犯
难了。”据悉，在寒暑假、3·15消费维权日、普
法宣传日等，学生经常走出学校，走进社区，宣
传法律知识，提供维权服务。 李建波

陈中数理化
组织老师学习“消防知识”

“大家知道吗？发生火险时，0至 7分钟
为扑灭火险最佳期，7至 15分钟为逃生最佳
期。”12月 4日，为进一步增强广大教师的消
防安全意识和火险处理能力，为学生创造安
全放心的学习环境。陈中数理化学校特邀
请郑州市消防支队宣讲团的杜通老师，为该
校全体教师做了一场主题为《全民关注消
防，生命安全至上》的大型消防安全知识讲
座。通过火灾现场图片的解读，向大家讲授
了防火防灾的重要性，同时，还教授老师们
如何使用灭火器，遇到火险时如何处理和安
全逃生，特别是针对学校学生集中的地方，
一旦发生火险，老师如何帮助学生安全撤离
等技巧。 唐善普

河南省MBA同学会第三
届管理创新论坛在郑举行

近日，一场以《中原经济区的建设进程
与创新发展》主旨的“河南MBA同学第三届
管理创新论坛暨2012年会联谊活动”在郑州
举行，论坛由河南MBA同学会主办，近 20所
国内高校在豫 MBA 教学机构共 400 余名同
学代表参加。河南科学院副院长张占仓在
本届论坛上做《中原经济区的建设进程与创
新发展》发言。论坛紧扣“友谊、交流、发展、
共赢”主题，采用听和分享的形式，并与张占
仓博士就建设“生态文明”和“美丽河南”以
及中原经济区规划落地等涌现出的重大机
遇等问题形成互动，同时就现场MBA同学在
创业发展过程中遇到的问题及机遇等提供
相应解决方案。 娄变亮

关爱农民工
两家幼儿园联手送温暖

12月 13日，伴随着初冬的第一场大学，
来自佛岗新居幼儿园、明珠小城幼儿园的老
师、学生代表走上接头，沿街为天桥下的农
民工送去了毛衣、外套、棉被等生活用品，得
到了农民工的阵阵感谢。据悉，此次捐赠活
动在幼儿园发出倡议后，得到老师、家长们
积极认可。活动启动两天，共募捐来毛衣
471件，外套376件，棉被42双，其中，还包括
许多毛巾、书包、肥皂等生活用品。据了解，
他们还将组织第二次募捐活动，使农民这个
冬天不冷。 李娟

“不再为学习数学犯难，真正做到享受数
学，而不是畏惧数学。”

凭着对教育的这份执著和痴迷，如今赵红
旗的“数学事业”越做越大。其不仅在郑州、上
海、宁波拥有多家分校，学生遍布全国各地，还
注册有第三方教育等多家公司。与此同时，赵
红旗的身份也在发生着不同的变化：高考状
元，著名应试教育、中学生心理、学习方法和数

学教育研究专家，上海第三方教育研究中心首
席研究员等，但赵红旗并没有满足，他在尝试
着另外一种转型。

为了帮助更多的学生，赵红旗从2007年开
始，着手研发中学生分能双升教学系统，通过系
统可以在第一时间发现孩子身上存在的学习问
题，然后依据这些问题来制订不同的学习方案，
解决学生的不同问题。对于一些常见问题，学

生通过他们的教学系统就可以找到答案。
以前大家都亲切地称赵红旗为“赵老师”，如

今，因为工作的关系，赵红旗更多的是公司老总的
身份。直面两种身份，赵红旗说他更喜欢前者，因
为他本身就是一个踏踏实实做教育的人。“我就是
想把自己对于数学的感悟，通过合适的方法和渠
道，让更多的学生理解，不再为学习数学犯难，真
正做到享受数学，而不是畏惧数学。”赵红旗说。

今天是北大保送考试第二天，今天进
行笔试。

7：30，我们全家到酒店餐厅，早餐是自
助，与昨天一样，儿子都喝一杯牛奶，吃了
几块面包。

7：50，儿子吃完，我就随孩子一起往
北大考场赶。孩子母亲回房间整理东西，
准备退房。

由于我们预订酒店时间比较晚，所以，
距离北大考场比较近的酒店都早已订满
了。我们住的酒店，最佳路线需要18分钟。

为了找到这样的路线，我和孩子妈妈
一起往返北大3趟。我给孩子妈妈说，我当
年在北航上大学，去北大也就两次，看来以
后要多进出北大了。

8：10，我们赶到北大笔试考场，今天上
午考数学、语文和英语，9：00~12：00，总共3
个小时，三门科目卷子一起发。

8：20，由于天气太冷，北大提前10分钟，
让学生开始进考场。我目送孩子进了考场
大楼。转身回去帮助爱人退房，但没走多
远，又回来。跑到考场大楼的北面，由于孩
子的考场在一楼，我可以在窗外看到儿子。
我一直等到老师发完卷子，看了一会儿儿子
埋头做题的样子，才有一些不舍地离开。

考虑孩子笔试考试是上下午两场，孩子
中午需要休息。但两场考试间隔只有两个

小时，其实只有一个半小时，上午12点结束，
下午1时30分进考场，我们一定要让孩子在
这么短的时间睡一觉，哪怕打个盹也可以。

但我们租住的酒店来回都要40分钟，
还不说午饭的时间。为此，我和爱人昨天
在北大南门附近寻找可以让孩子短暂休息
的地方。虽然房间有一些简陋，房间隔音
效果也不是很好，但考虑房子主人说其他
房客基本都不回来，就给孩子租了一间，也
就8平方米大小。

我们把行李放在日租房，我赶往考场，等
待接孩子。爱人在日租房旁边的一个河南饭
馆，给孩子预订午餐。午餐也商量好了，一份
饺子和一份面条，孩子自己可以选择吃什么。

11：00，我回到考场周围，看到寒风中已
经有很多家长陆续会集过来。

11：30，考场里已经有学生出来了，学生
家长都凑过去，打听考试的难度。不过早出
来的学生基本上都说很难，很多题目都不会。

12：00，考试结束了，学生开始蜂拥而
出，我站到北大篮球场的低矮隔离墩上，紧
盯着考场大楼的门口。想看一眼自己鏖战
后的儿子，虽然已经约好双方见面的地点，
但更多是看到儿子出来，我需要做的第一
件事，就是发短信给爱人，她开始让饭店师
傅做饭。

12：13，大门里，露出了儿子的脑袋。
我马上发短信给爱人。

等孩子来到我身边，我说，今天很多学
生早就出来了，都说题目很难（我没有问孩

子怎么样）。儿子说，没有感觉难，只是感
觉时间紧张。说自己上学以来，第一次边
写作文，边做数学题。最后终于提前10分
钟，把整个题目做完。

12：20，我和孩子到了河南饭馆，爱人
已经把儿子吃的饺子和面条准备好了。孩
子随便吃了几个饺子，并扒拉了几口面条，
我说如果差不多，就回去休息吧。

12：30，我带孩子到日租房的房间，安
排孩子休息。然后回到饭馆，与爱人一起，
随便吃了一些，等待孩子。我们旁边有一
位省实验中学物理竞赛班的学生和妈妈，
听孩子给妈妈讲上午的考试感觉不是很
好，孩子鼓励自己的妈妈说，下午物理考
试，应该能够把上午的损失捞回来。

13：15，看到儿子从日租房出来，我就和
爱人一起走出饭馆，陪儿子一起去考场。北
大下午考试，考场开放比较早，我们到考场
的时候，已经可以进学生了，儿子没有在考
场外停留，给我们打个招呼，就直接进去了。

13：35，我带爱人到考试大楼后面，看看
儿子在考场的情况。然后我们就一起去听
北大为保送生家长举办的北大情况介绍的
讲座。

14：10，儿子从考场出来，看到孩子和爱
人见面的开心样子，我基本上放心了。出人
意料的是，儿子提出，我们去清华看看。在
走向清华的路上，儿子谈起了整个保送考
试，看着孩子平静的叙述，我越来越感到，儿
子成熟了。 赵红旗

教育快递
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家长日记家长日记 “陪”儿子参加北大保送笔试

在郑州的教育培训行业，几乎没有不认识赵红旗的。
一位曾经听过赵红旗课的学生说：“赵老师完全改变了我对数学的理解。”
一位在赵红旗的辅导下已经走进大学的学生说：“在赵老师的学法课中，我不仅学会了学习

的方法，更学会一种学习的能力。”
如今，赵红旗对自己的定位已不仅是一位好老师。“老师的时间和精力是有限的，我一节课教

得了20个学生、100个学生，教不了1000个学生。”他和他的团队针对不同的学生已经研发出中学
生分能双升系统，真正实现了学生的个性化教学，他希望更多的学生在红旗数学的指引下，真正
做到享受数学，而不是畏惧数学。 记者 吴幸歌

“我不为赚钱，就是为了孩子，为了家长对
我的这份信任。”

赵红旗至今难忘一件事情。那是 2003年
夏天，刚刚起步的红旗数学开始逐步走向正
规，班里的学生也由3个上升到20多个。当一
切的一切就像原来预期的那样美好地发展下
去的时候，非典来了。学生以及学生家长对非
典的恐慌，致使大部分学生都停了在辅导机构
的课，很多辅导机构也一夜之间关了门，但赵
红旗并没有像他们一样。

“做教育就是做良心事。”为了不耽误学生
已经报的辅导课，他白天和老师们一起研究数

学学法，晚上开车挨个去给学生辅导。由于当
时是特殊时期，到各个小区或家属院都需要有
保安联系，当保安得知他是上门来辅导的老师
时，都笑他，“从来没有见过开着车来辅导的家
庭老师”。

虽然这件事情已经过去很多年了，但每次
回忆起这个事情，赵红旗都感慨万千。“我不为
赚钱，就是为了孩子，为了家长对我的这份信
任。”赵红旗说。

一位曾经听过赵红旗数学课的高三生说：
“他完全改变了我对数学的理解，同样一个数
字、一个公式、一个试题，他总能从不同的角度

找出不同的理解以及解题思路，让我豁然开
朗，这种能力是很多在校老师所不具备的。”

一位已经走进大学的学生说：“在赵老师
的学法课中，我不仅学会了一种解题的方法，
更学会一种学习的能力，这种能力我将受用终
身。”

在赵红旗的精心辅导下，许多孩子从此爱
上了“红旗数学”，在这里一学就是几年。有的
甚至从班里的后几名前进到前几名；一些数学
不错的孩子，在这里找到了更加新颖的解题方
法；有的甚至通过竞赛，被保送到了一些名牌
大学。

做教育就是做良心事

让学生缺什么补什么创新转型


